
 

 

WEEKLY REPORT ROTARY CLUB OF NAGOYA AIRPORT since 29 July,1974 

第 2082 例会 

     2022 年 2 月 7 日（月） 第 21 回       

●点  鐘 会長 田邊 雅彦 君 

●斉 唱 「君が代」 

●例会行事 会員卓話 阿萬 裕子 君 

  「カーボンゼロへの取り組み」 

 ●司  会 稲熊 正徳 君 SAA 委員 

 

          会長挨拶            

名古屋空港ロータリークラブ会長 田邊 雅彦 君 

 

会員の皆様、こんにちは。まずはご報告申し上げま

す。 

現在、事務局の西村瞳さんは産休中でありますが、1

月 28 日(金)にめでたく第 2 子の女の子を出産され、2

月 4 日(金)に退院されたそうです。 

 

さて、新型コロナウイルスは未だ猛威を奮っておりま

す。2 月 6 日現在で日本国内の累計数値は感染者数

89,0145 人、重症者 1,134 人、死亡者数 19,344

人。昨日時点で愛知県の新規感染者数は 4,698 人、名

古屋市では 1,26 人となっております。個人的にはそろ

そろピークアウトを迎えても良い頃だと考えていますが

まだまだ予断を許さない状況なのかもしれません。 

 

さて本日は「君が代」の斉唱がありました。もちろん

日本の国歌ですが、元は、平安時代中期の「古今和歌

集」の和歌が原形であること。また世界中の国歌の中で

も最も古いとされてることはあまり知られていません。

ちなみに原型は「我が君は 千代にましませ さざれ石の 

巌となりて 苔のむすまで」ですが、明治時代には、二

番まで歌詞があったことが知られています。 

また「君が代」は事実上の国歌として長らく演奏され

てきましたが、法的に根拠がないことから法制化が進

み、1999 年（平成 11 年）8 月 9 日、「国旗及び国歌

に関する法律」（国旗国歌法）が成立し、13 日に公布、

即日施行されました。 

 

蛇足ながら、この時に日本の国旗のデザインも変更さ

れています。白地に赤丸のシンプルな日の丸国旗です

が、どこがどう変わったのか、旗の白地の縦横比が７対

10 だったのが、2 対 3 に変更され、赤丸は縦の長さの

5 分の 3 を直径にして描く、と決められました。このよ

うにバランスが微妙に変わっただけの変更なので、ビフ

ォーアフターを並べてみても、その違いは全くわからな

いと思います。 

 

さて、話は変わりますが、イスラエルという国があり

ます。同じアジア圏でも日本とは、東と西の端に位置す

るほど縁もゆかりもないような両国ですが、イスラエル

の母国語、ヘブライ語は日本語と大変良く似ているとい

うのです。 

ヘブライ語は旧約聖書の時代に古代イスラエル人（後

のユダヤ人）の言語です。西暦 70 年にユダヤがローマ

帝国によって滅びた後、ユダヤ人はギリシャ語や離散し

た土地の言語を使うようになりました。 

ヘブライ語の特徴としては、右から左に書きます。 

戦前の日本では横書きの看板ポスターや車の車体に右

から書くものが多くありましたね。また、ヘブライ語と

日本語の共通点として、発音と意味が同じ、あるいは類

似した単語がいくつもあるという点があります。 



例えば、日本語の帝（ミカド）に似た発音のヘブライ

語、「ミカドル」には「高貴なる人」という意味があり

ます。日本語の「侍」と似た発音のヘブライ語「シャム

ライ」には「守る者」という意味があります。 

ヘブライ語「ハカル」には、日本語と全く同じ「測

る」という意味があり、ヘブライ語「ヤケド」は、日本

語と同じ「火傷」という意味です。  

 

さて、ここで「君が代」に戻します。君が代の歌詞を

ヘブライ語にするとこのようになります。 

 

日本語      ヘブライ語        ヘブライ語の意味 

君が代は     クムガヨワ        立ち上がれ 

千代に      テヨニ          シオンの民 

八千代に     ヤ・チヨニ        神に選ばれし者 

さざれ石の    サッ・サリード      喜べ・人類を救う民として 

巌となりて    イワ・オト・ナリァタ   神の予言が成就する 

苔の生すまで   コルカノ・ムーシュマッテ 全地で語り、鳴り響け 

 

君が代の歌詞に使われている日本語に、ヘブライ語と

似た言葉があり、なおかつ意味が通じる歌詞にもなると

いうのは、ひょっとしたら日本語のルーツはヘブライ語

にあるのかもしれない、という気持ちになります。 

これが偶然の一致なのか、都市伝説的なものなのかわ

かりませんが、とても不思議で興味深くありませんか。 

本日もよろしくお願い申し上げます。 

 

 

        委 員 会 報 告           

●出席報告 （内海 辰巳 副委員長） 

本日の例会 

会員数 45 出席率 83.33％ 

出 出席義務者 19 欠 

席 

者 

出席義務者 7 

席 出席免除者 16 出席免除者 3 

者 出席者計 35 欠席者計 10 

●ニコニコボックス報告（稲吉 將秀 副委員長） 

 

阿萬会員、本日の卓話 

よろしくお願いします。 

                田邊 雅彦 君 

阿萬さん 卓話よろしくお願いします。 

               川口 直也 君 

今日も皆様の顔を見ることができて大変、喜しいです。 

山田 幹雄 君 

 

オミクロン株に感染しましたが軽症で済みました。 

結婚をお祝いいただいて。                                  

串田 正克 君 

阿萬君 卓話楽しみにしています。 

伊藤 康司 君 

 

阿萬君 卓話楽しみにしています。 

稲熊 正徳 君 

卓話させていただきますので 

よろしくお願いいたします。 

阿萬 裕子 君 

誕生日を祝って頂いて。 

北園 守生 君 

 

 

                                 

今日も元気で！   

中林 正人 君 市川 孝  君 杉本 敦永 君 

高山 光雄 君 稲吉 將秀 君 武田 英昭 君 

三治 明  君 入谷 宏典 君 山北 秀和 君 

暮沼 勇二郎君 近藤 和彦 君 國田 武二郎君 

安川 正勝 君 早川 正倫 君 原田 好展 君 

前田 幹太 君 金井 和治 君 波多野 真 君 

鈴木 恵一 君 内海 辰巳 君 照井 通夫 君 

山内 佳紀 君   

 

本日の協力 30 名   51,000 円  

本年度の協力累計         669,000 円  

 

 

 
アテンダンス・中林 正人 君 

 

 
結婚記念日・前田 幹太 君 



 
 

会員卓話 

 
阿萬 裕子 君 

 

名古屋空港ロータリークラブとして取り組み予定の活動

について発表させていただきます。 

当クラブ内でアンケートをとり 2022 年、2023 年度に

取り組む活動内容について集計し、現時点では３項目に

ついての活動を検討しております。 

 

1 つ目は「例会時の服装」です。 

室内温度を「建築物における衛生的環境の確保に関する

法律」における温度基準の範囲内で空調機の設定温度を

見直することです。夏期２８度、冬期２０度が推奨されて

いることから例会での服装を見直すことで対応できるの

ではないかと考えました。 

当クラブではクラブ内規において「夏季の服装として、6

月から９月末日までについては例会の服装をノーネクタ

イ（クールビズファッション）を認めることとしています 

これに追加して冬場の暖房時には重ね着の励行によるウ

ォームビズによりＣＯ２の排出量の削減を図りたいと思

います。 

 

２つ目は「ペーパレス化」です。 

目的は環境保護、事務局の業務改善、コスト削減になりま

す。 

紙媒体に慣れているため中々電子化に踏み切れないでい

ましたが、現在はスマートフォンの普及もあり年齢問わ

ずに電子化にも慣れてきています。パソコンでなければ

ならない。との固定概念に囚われずに使いやすいソフト（

ラインなど）を利用して苦手意識を克服できる勉強会を

開催し楽しみながら移行していきたいと考えております。 

当クラブでもコロナ中にＷＥＢ会議に挑戦しようとの意

見もありましたが「やり方が分からない」ことが弊害とな

り実行できませんでした。また例会が実施できない事態

は考えたくありませんが、いつでも実施可能出来る体制

を整えておく必要があると感じています。 

３つ目は「植樹」です。 

２０１８年３月４日にＲＩ第２７６０地区東尾張分区で、

当時の鈴木ガナバー補佐のご提案によりＡＪＵ自立の家

「小牧ワイナリー」ななつぼし葡萄酒工房に１人１本の

植樹をさせていただきました。小牧ワイナリーは障害の

ある人が地域で自立した生活を送るため２０１５年に開

設された就労施設です。ブドウの苗木を植えることでワ

インとして収益を得ることができ、生活支援にもつなが

っています。 

この植樹は平成 30 年 4 月 22 日の「アースデイ」に向

けて行われた活動で地球の環境を保全するための一助と

なる活動として行われましたが施設の皆さんの就労環境

をも整える素晴らしい取り組みです。 

今年４年目を迎えたぶどうの樹の経過報告を頂きました。

働く皆さんの元気な様子と立派に育った樹の様子が分か

ります。 

植樹は後の管理が大変だと聞いており断られることも多

いですが、小牧ワイナリーのような環境にも働く方にも

良い環境づくりが出来る機会がないか模索し行っていき

たいと考えております。 

この植樹したぶどうの樹の寿命は60－80 年のようです

。長く樹の寿命を保つには施設で元気に働いて頂ける環

境も必要と考えます。 

今の私たちは、出来たワインをたくさん消費することで

しか貢献出来ません。 

たくさん消費されることにより更に樹を増やすための植

樹が必要となる。 

そのような環境づくりもカーボンゼロの取り組みになる

でしょうか。 

家飲みワインは小牧ワイナリーの利用をお願いして発表

を終わります。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

 
 

第 7 回理事役員会議事録 

 

日時：2022 年２月 7 日（月）11：30～ 

場所：名古屋マリオットアソシアホテル 51 階「マーキュリー」 

 

欠席者：田中秀典職業奉仕委員長 

 

進行 川口幹事 

田邊会長挨拶 

皆さん、オミクロン株が猛威を振るうなか理事役員会へ

出席ありがとうございます。本日も多くの議題があるな

かよろしくお願いします。 

さて、議題とは関係ありませんが事務局の西村さんが去

る 1 月 28 日に第二子の女の子を出産されたことを報告

しておきます。 
 

 

 



【議題】 

【報告事項】 

① 2・3 月例会行事について近藤副会長より報告 

2 月 21 日の第 23 回例会は 2 月 23 日（水）の地

区補助金事業（豊山町）への振り替えとなります。又、

3 月 14 日の第 26 回例会は 3 月 12 日（土）の東

尾張分区 IM へ、3 月 28 日の例会は 3 月 25 日（金）

の 3RC 合同例会に振り替えとなります。 

【審議事項】 

① 2022 年度米山奨学生世話クラブ引き受けの件につ

いて田邊会長より説明 

現在引き受けをしています張申童さんが今年の 3 月

に卒業され、その後、別の奨学生のカウンセラーの引

き受けの依頼がきています。過去は分区内会長幹事で

打診があり、意欲があれば引き受けるという流れでし

たが、今一度私の方で当たってみるということで会長

一任でよろしいでしょうか。 

全員賛成で承認 

② 新入会員（松井ゆか様）の件について川口幹事より説

明 

先だっての例会に阿萬裕子君のご紹介でゲスト参加

していただいた松井ゆかさんですが、異論がなければ

オリエンテーション実施の後、4 月 4 日の例会で入

会式を予定します。 

全員賛成で承認 

③ 意義ある奉仕賞の件について田邊会長より説明 

コロナ禍の中、今年度は奉仕事業もままならず推薦は

見送りたいと思います。 

全員賛成で承認 

④ 「END POLIO NOW」ｴｺﾊﾞｯｸﾞ購入ご協力の件につ

いて田邊会長より説明 

支援したお金は「ポリオ移動図書館」の寄贈に使われ

ます。 

クラブで一律負担とし、ロータリー財団特別会計より

拠出させていただきます。 

全員賛成で承認 

⑤ 会員増強の件について中島会員増強委員長より説明 

議案１として中期的戦略委員会（仮称）設置の承認を

求めます。 

理由として従来の会員増強活動を支援し中期的な視

点で検討、実行を図るためで組織的な位置づけ、活動

内容、内規との整合性等は継続審議として捉えていま

す。 

各論については現在の損益分岐点（48 名）、50 周年

に向けて等あるが総論として全員賛成で承認 

議案２として会員増強ツールの内容、方法の承認を求

めます。 

理由としてリーフレットについては広範囲の視点か

らを検討し、公共ｲﾒｰｼﾞ向上委員会と連携し、ﾎｰﾑﾍﾟｰ

ｼﾞとのリンクと活用も考えていきたいと思っていま

す。 

全員賛成で承認 

 

【その他】 

１． クラブ社会奉仕委員長会議の開催について 

   日時：2022．2.14（月）  15 時開催 

   場所：ZOOM 開催 

   出席者：山北社会奉仕委員長 

２．財団「第二回ﾛｰﾀﾘｰ財団委員会 全委員会」開催につ

いて 

   日時：2022．2.16（水）  15 時開始 

   場所：碧海信用金庫 御園支店 6 階 

   出席者：安江寛二資金推進委員 

 

3．財団 2022 年 2 月 18 日開催「ﾛｰﾀﾘｰ財団補助金管

理ｾﾐﾅｰ」について 

日時：2022．2．18（金）  13 時開始 

場所：名鉄東急ホテル 3 階 

対象：山内会長ｴﾚｸﾄ、入谷副幹事、安江資金推進委

員 

4. 資金推進委員会について 

日時：2022. 2.25（金）   16 時開始 

場所：ガバナー事務局 

対象：安江資金推進委員 

5. 【米山】名古屋熱田 RC 例会について 

   日時：2022． 3. 5(土)   13 時開始 

   場所：LDK 覚王山 

   対象者：出欠確認中 

6.  【米山】奨学期間終了者歓送会について 

   日時：2022． 3. 12（土）  17 時開始 

   場所：ホテルメルパルク名古屋 

   対象者：出欠確認中 

 

［次回開催日時・場所の決定］ 

 日時：2022 年 3 月 7 日（月）11：30～ 

 場所：名古屋マリオットアソシアホテル 17F「楠」 

 

 


